

Cuando los estigmas se convierten en banderas de redención



"Lavanderas", Jean Charlot

En la historia de la humanidad, existen fechas que se constituyen en hitos referenciales que estallan en verdaderas revoluciones culturales. Que son un antes y un después, a partir de los cuales ya nada es igual a lo que era. El Grupo Ecu-ménico Juan XXIII hoy rememora 4 fechas que interpelan y exigen una toma activa de conciencia y un compromiso.

• 8 de Marzo de 1857

Mujeres obreras víctimas del fuego, pero mucho más de la ambición explotadora. En ese fuego están condensadas las penurias y las inmoluciones que las espaldas de las mujeres soportaban desde siglos. El grito de esas mujeres puede oírse desde el fondo de la historia: NUNCA MAS.

• 24 de Marzo de 1976

La mujer argentina víctima del fuego destructor en forma de tortura que se convierte en desaparición y asesinato, en el centro mismo de la vida, En la angustia final de todas ellas, podemos oír el grito de NUNCA MAS.

• 29 de Abril del 2003

La mujer inundada, ahogada, víctima del agua, pero más víctima de la desidia de una clase dirigente que remeda la justificación de Caín frente al reclamo de Dios: "Qué me importa de mi herma-

no... soy acaso yo el guardián de mi hermano?" "a mi nadie me avisó...". Desde su desolación se pueden oír sus reclamos de NUNCA MAS.

• 30 de Abril de 1997

La mujer renacida en el pañuelo blanco y la primera vuelta de lucha en la Plaza de Mayo argentina para que ya nada fuera igual. Desde el fondo de sus corazones sale ese grito que podemos oír: NUNCA MAS.

Fuego, Agua, Tortura, Pañuelo Blanco, son síntesis de las crueldades y a la vez banderas de redenciones.

El grito de aquellas obreras muertas al pie de las máquinas textiles, de esas madres prisioneras a las que se les arrancó el fruto de la vida, y su misma vida, el grito demudado de madres, esposas, hijas inundadas, se juntan con el de las madres del pañuelo blanco en un clamor de justicia, memoria, libertad, fraternidad... y junto a ese clamor también nosotros gritamos el NUNCA MAS! sumándonos a esa lucha milenaria para que en una sociedad no haya más esos hombres que dominan a otros hombres provocándoles penurias de muerte y desolación.

Grupo Ecu-ménico Juan XXIII
www.grupojuan23.com.ar